

# LA VERDAD

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

Administrador:  
Antonio Hernández P  
Suscripción  
mensual ₡ 1.50  
Número suelto  
₡ 0.10  
Teléfono N° 435

EDITOR:  
TIP. SAN JOSÉ  
Administración:  
Avenida 6ª O. N° 6  
Apartado N° 111  
No se devuelven  
originales

República de Costa Rica

Año II

San José, Sábado 10 de abril de 1920

Núm 511

América Central

## Reflexiones sobre lo que hemos hecho y vemos lo que debemos hacer

Con satisfactoria admiración contemplamos el adelanto científico y artístico que el hombre ha alcanzado en el desarrollo de sus facultades. Pero también vemos con estraneza y honda pena el alejamiento con que el hombre se separa de las ideas metafísicas, cambiando sus sentimientos fraternales y humanitarios por los de la indolencia y el egoísmo contra sus semejantes.

Preocupémonos más sobre nuestro porvenir y no omitamos ningún medio para educar mejor nuestra juventud, procurando nuestro perfeccionamiento y poder dar el verdadero ejemplo de seres humanos.

No seamos indiferentes, apáticos y abandonados con los dones que nos brinda la Naturaleza y esforcemos en cultivar y conservar todos sus bienes.

A los nacimientos o afluentes de agua cubramoslos en sus mágenes de plantas acuáticas para que sus manantiales aumenten y beneficien en la sequía del verano.

En los grandes terrenos que forman los campos de las poblaciones siembrase árboles que den maderas para construcciones, leña y carbón y en los terrenos más inmediatos y los cercanos que los rodean, distanseense a bosques frutales, cuyas cosechas no solo satisfarán nuestro paladar, sino que servirán también de alimento para los animales.

Una vez que ya nuestros campos estén adornados de bosques artificiales, nos deleitaremos en contemplar la multitud de aves distintas y otros animales, que atraídas por el olor exquisito de los frutos y el verde follaje, vendrán a refugiarse en ellos, rebautando el recóndito albergue que hoy tienen en las lejanas montañas.

A los aficionados a la cacería largas horas y días de verdadero placer se les ocasionará, si lo oportuno se efectúa; y en general se beneficiarán todos los habitantes del país.

G. SALAZAR SAENZ

## SE DICE...

Que el nuevo Secretario de Instrucción Pública será el Lic. don Alejandro Alvarado Quiros, miembro prestigioso de nuestra intelectualidad...

Que el Sr. García Monge irá a regentar la Biblioteca Nacional...

Que algunas becas se quedarán crudas, pues es preferible sacarlas a concurso. Eso es lo lógico para no pagar servicios de pseudo restauradores.

Que todavía no está esbozado el plan económico para

clausurar la Fábrica de Licores...

Que para empezar por algo se debiera adquirir por medio de un empréstito forzoso todos los bonos franceses, pero con capital criollo...

Que Billo ha hablado algo de la isla misteriosa del Pacífico, que nos bucle a feo y que es bueno comenzar a escarbar eso que puede traer cola...

Se dice, se dice... que don Chico está deseando el 8 para botar la carga, pero que en cambio ciertos Ministros no lo desean...

## Jefatura de Sanidad

A los vecinos de la ciudad de San José se hace saber:

Que siendo de necesidad imperiosa, en las necesidades actuales, y con el fin de prevenir o atenuar los efectos de la epidemia de influenza que ha hecho su aparición en algunos lugares de la República, mantener en el mejor estado de limpieza la población, se ordena:

Que los propietarios de casas de habitación y solares comprendidos en el perímetro de la ciudad, así como los inquilinos en la parte que les corresponda, que dentro de un plazo de ocho días deben tener completamente limpios tanto el interior de sus casas como los solares, patios y jardines que en dichas propiedades existan. Para los efectos de limpieza interior de las casas se considerarán como objetos antihigiénicos los

trapos y zapatos viejos en estado de abandono y sucios, los tarros que contengan residuos viejos de pintura y otras sustancias de fácil descomposición, así como cualesquiera otros objetos que constituyan un peligro para la salud por que den lugar a la creación de mosquitos, zancudos y otros insectos capaces de ser agentes del contagio.

A los que no dieren cumplimiento a lo ordenado por esta autoridad se les impondrá la multa de ley, y el trabajo de limpieza se hará por la cuadrilla municipal respectiva, siendo los gastos a cargo del interesado.

ROBERTO FONSECA CALVO  
Jefe de Sanidad.

San José, 27 de Marzo de 1920

## Junta de Caridad de San José

Por falta de quorum no se verificó el domingo pasado la reunión ordinaria de la Junta de Caridad de San José. Y para dar cuenta de los trabajos verificados y nombrar nueva Junta Directiva se convoca a la referida Junta de Caridad de San José a reunión general, que se verificará en el Salón de recibo del Hospital de San Juan de Dios, a las 2 de la tarde del domingo 12 de abril corriente.

San José, 8 de abril de 1920.

## Disposición de la Jefatura de Sanidad

A los vendedores de alimentos y al público en general se hace saber: Que esta autoridad ha dictado la siguiente resolución: Jefatura de sanidad—San José, a las dos de la tarde del día seis de abril de mil novecientos veinte. **Considerando:** 1º—Que la manera de trasladar el queso y el dulce destinados al consumo de esta ciudad se hace en condiciones contrarias a las reglas de higiene; 2º—Que es necesario tomar medidas de protección higiénica con el fin de garantizar la salud de los consumidores; y 3º—Que es deber de la autoridad sanitaria velar porque los alimentos que se expenden al

público sean de buena calidad; **Por tanto, de acuerdo con las atribuciones que la ley le da, el infrascrito Jefe de Sanidad, Resuelve:** 1º—Que el dulce destinado al consumo en esta capital, debe venir debidamente envuelto en hojas de caña, plátano u otro material apropiado, o en cajas de madera convenientemente cerradas. En caso de no venir en estas condiciones, el acarreo de dicho artículo deberá hacerse en carros destinados únicamente a ese objeto; y la carga y descarga debe hacerse en las mejores condiciones de limpieza.

## AGRADECIMIENTO

Simona R. v. de Chaverri, Matilde Chaverri Ch., Ermelinda, Flora, Eusebio; Silverio y Joaquín Chaverri R. (residentes en Wichita Falls, Texas) hacen presente por este medio su agradecimiento más profundo a sus amistades que con ofrendas florales, servicios y otras formas les han hecho manifestaciones de condolencia con motivo a la muerte de nuestro inolvidable esposo hermano y padre

EUSEBIO

Q. de D. G.

Heredia, Abril 9 1920.

## Miscelánea

—En demanda establecida contra el Gobierno por Ricardo Camacho Chacón y otros, los tribunales condenaron al Estado a pagar a los demandantes ₡ 2.047.12.

—Fue aprendida en jurisdicción de Puriscal una fábrica de licor clandestino.

—El joven don Miguel Ángel Fournier se graduó de Ingeniero Electricista en los Estados Unidos.

—El señor don Octavio Jiménez rindió exámenes, para obtener el título de abogado. Desarrolló con brillantez las tesis que le fueron propuestas.

—Don Rafael Delcore estableció un ingenio de azúcar.

—Parece que el Gobierno tiene en estudio un proyecto

de ley declarando monopolio del Estado las estaciones inalámbricas.

—De los Estados Unidos llegaron 58 sacos de correspondencia.

—Ingresó al Asilo Chapuí el señor Luis Lara Chacón, de San Pedro de Poás.

—El 26 del actual mes empezarán las clases en el Liceo de Costa Rica.

—El joven don Hernán Solano, trabajando en la carpintería de don Nicanor Valverde, se lesionó gravemente la mano izquierda.

—Un can agredió frente a la Pulpería "La Barcelona" al Sr. Casimiro Soto, rompiéndole la ropa y causándole algunas lesiones.

## Tipos de cambio

Dólares.....	295
Libras esterlinas.....	244
Frances.....	105
Pesetas.....	270
Liras.....	075
Marcos, 1.75 ets. oro am.	

Un chino fué el afortunado con el premio de ₡ 25.000-00

Ayer se presentó en la Tesorería de la Junta de Caridad de esta capital el señor Juan José Ali, ciudadano chino, quien fué favorecido con el premio mayor en el sorteo pasado, correspondiéndole por consiguiente la suma de veinticinco mil colones, menos el descuento del diez por ciento que cobra el Gobierno. Según se nos dijo, ya en otras oportunidades este hijo de la República Celeste ha sacado premios gordos en la Lotería.

## GRAN TURNO

a beneficio de La Dolorosa el próximo domingo 18 de abril. Reina un entusiasmo desbordante por la celebración de este turno que por causas de todos conocidos se había sido aplazado.

El Comité espera que tanto los Presidentes Honorarios como las Comisiones que se habían nombrado, presten su decidido apoyo.

La víspera, como estaba anunciado, habrá grandes cenas en el Parque y Salón de Catecismo, amenizadas con magníficas selecciones musicales.

EL COMITE

## Regreso

Se encuentra nuevamente en esta capital, después de haber permanecido algunos días en Puriscal el Presb. don Rubén García. Lo saludamos atentamente.

## De San Antonio de Belén Antialcoholismo digno de imitarse en Costa Rica

Este pueblo pequeño por el número de sus habitantes quiere trabajar de un modo efectivo y real por su adelanto en toda forma y especialmente en la parte moral. Convencido está de que con palabras y proyectos sin verdadera convicción y voluntad no se llega jamás a ningún buen fin. Vamos a citar algunos hechos de gran trascendencia en su vida actual y que influirán muchísimo en su vida futura. Por hoy sobre el alcoholismo.

Conociendo por la experiencia que el alcohol es en gran parte la causa de la degradación física y moral del hombre y que la ocasión es la que hace al ladrón así como la taquilla al bebedor, el Municipio de esta localidad que comprende su deber de velar por el bienestar común, no ha querido ni quiere que existan esos expendios públicos de licor que consumen los ahorros y a veces el salario de los jornaleros, que destruyen la paz de los hogares y embrutecen las facultades mentales, que quitan el pan y los vestidos a los pobres y a los propios hijos y va degenerando la raza; que son causa de multitud de crímenes e inmoralidades y la escuela del mal ejemplo y de los vicios para los menores e inocentes. No hubo, pues, ni quiere que haya remate alguno de patentes de licores nacionales.

¡Radicales! dirá alguno. Bien está; nosotros seguiremos creyendo que el alcohol es la fuente de innumerable males sociales y que la supresión de ventas públicas de licores es un verdadero y efectivo progreso, mucho más grande que si tuviéramos o consiguiéramos magníficas carreteras, ferrocarriles, fábricas, etc., etc., etc., porque todo progreso moral supera a cualquier progreso material cuanto supera el espíritu a la materia.

¡Ilusión! dirá otro, siempre habrá alcohólicos; el licor no dejará de venderse y de beberse. Evidentemente que no somos tan cándidos para pensar que así se acaba en absoluto con ese vicio, puesto que es imposible que poder alguno en este mundo pudiera acabar de raíz con algún vicio; pero nadie negará que es honroso y digno para un municipio como para cualquier autoridad trabajar por evitar, destruir y combatir en cuanto sea posible los males de la sociedad; que mucho se consigue con evitar el mal ejemplo de los menores en esos lugares de corrupción y no habiendo facilidad de conseguir, muchos serán también los que se abstengan del licor.

¡Los contrabandos se multiplican! nos gritan otros. Si, amigos, es verdad, pero basta un resguardo y autoridades enérgicas y decididas para perseguirlos y quedarán reducidos a su mínima expresión. Las contemplaciones en esto, claro está, que sean escandalosas y sumamente perjudiciales.

¡Es una pérdida de entradas para el Municipio! Si esa pérdida o ese dinero que no percibe el Municipio fuera de imprescindible necesidad para la vida del mismo Municipio, habría algo de razón en lamentarse, pero si no es así; si el Municipio puede sostenerse, como en realidad se sostiene, sin esas entradas ignominiosas prove-

nientes del fomento del vicio, no hay razón para lamentarse, fuera de que hay muchos recursos honrados para recompensar dichas entradas. Nosotros no hemos recurrido a ninguno porque no ha sido necesario y más preferimos contar con pocos fondos y realizar un nuevo progreso moral que llenar la Caja con tal dinero. Más vale ser un campesino pobre, pero trabajador, lleno de salud y de honradez que un señorito millonario plagado de vicios y enfermedades incurables, tísico o enteco.

¡Se perjudica a los comerciantes! Si los comerciantes tuvieran impredecible necesidad de ganarse la vida vendiendo licores, sería bueno no perjudicarlos, pero como de ningún modo es así, puesto que el comercio es tan amplio que de muchísimos modos pueden ganarse honradamente la vida, no hay razón tampoco para que el Municipio se escrupulice. Esta clase de negocio es permitida por la ley, pero en sana moral no hay derecho para enriquecerse o vivir de las ganancias de un vicio, de los ahorros ajenos, del pan y vestidos de los hijos y de los pobres, etc., etc. Además de todo esto, bien sabemos por la experiencia en qué parán las riquezas adquiridas de ese modo.

Al que esto escribe no le cabe en la cabeza la contradicción en que caen los gobiernos que continuamente están proclamando que en todo buscan la grandeza, prosperidad, bienestar, etc., etc., de la nación y son los primeros en embrutecer y degradar a los pueblos con las enormes producciones de licores. Si entre nosotros el Gobierno calcula las ganancias anuales de la Fábrica Nacional en tres millones de colones, y si a eso agregamos lo que al Gobierno le cuestan las materias primas, lo que ganan los agentes, los Municipios, los patentados, todo lo cual deberán pagarlo los consumidores, no es exagerado calcular que en solo licores nacionales se gastan en Costa Rica anualmente unos diez millones de colones, suma grande que es digna de mejor destino. Los gobiernos pueden encontrar cómo sustituir esas rentas y aunque sea de todo punto imposible acabar en absoluto con el uso vicioso del alcohol, muchísimo se disminuirá tal vicio y no serían los primeros responsables de acaecer a los pueblos y contribuir a su degradación física y moral.

UN MUNICIPE

## Dios en todo

«Cada uno en su casa y Dios en la de todos».

He aquí la solución de los problemas domésticos y cuestiones sociales.

¿Por qué casi no hay ya familias cristianas?

Porque ahora nadie está en su casa cumpliendo sus deberes y vigilando sus derechos.

¿Por qué no hay sociedad cristiana? Porque si vais de casa en casa preguntando:—¿Vive Dios aquí o contestarán en casi todas:—¡No conocemos ese Señor!

## COLEGIO SEMINARIO

Se hace saber a todos los padres de familia y a todos otros interesados, que el próximo jueves 15 de los corrientes se reanudarán las clases en este Colegio a la hora acostumbrada.

San José, abril 9 de 1920.

EL RECTOR.

## ¿Con quién hablo?

Yo desearía tener el gusto de saber a quien voy a referirme ahora, quita es la persona que se esconde tras el seudónimo de "Un guanacasteco" en "La Verdad" del 7 de abril corriente. Alguien me decía que no es guanacasteco el autor de ese artículo titulado "A los supuestos mentores del Guanacaste"; tal vez no lo sea, mas de todos modos noto que es alguien que parece interesarse por aquella región y que merece, por consiguiente, atenciones de nuestra parte. Si supiera quien es y tuviera yo el placer de figurar en el número de sus relacionados; me concretaría a buscarlo y cambiar ideas con él o a escribirle privadamente, pero su condición de anónimo me obliga a molestar una vez más al amable Director de "La Verdad", señor Cartán, solicitándole un espacio en su periódico.

Quiero explicar a "Un Guanacasteco" que al promover ideas sanas de unión entre la familia guanacasteca, a propósito de una hermosa frase escrita por don Francisco Mayorga Rivas, lo hice sin la pretensión de erigirme en mentor; con la mejor fe, con la convicción que dan las lecciones de la experiencia, con la esperanza fundada en que, a más de los beneficios materiales que obtendría la provincia de Guanacaste con una unión que pudieran llamar cívica y regional, vendría este otro como natural consecuencia, de inapreciable valor: la estima y consideración mutua entre los conterráneos. Entonces, estimándonos y considerándonos de verdad, los Presidentes, Ministros y otros grandes dignatarios de la República, en sus visitas, ya no escucharían las múltiples y tremendas inculpaciones de los de uno y otro bando en cada localidad, inculpaciones y acusaciones casi siempre tantásticas y exageradas, pero presentadas tan hábilmente que el dignatario, cuando termina su jira, trae la triste impresión de que en el Guanacaste no hay un hombre honrado, es decir, una impresión muy otra de la realidad de las cosas.

Quiero decirle a "Un guanacasteco" que aquella provincia tiene derecho, como todas, a que los gobiernos hagan por ella algo más que pagar los empleados que allá tienen; lo que aquella provincia produce apenas es conocido por muy pocas personas de por acá; la enorme cantidad de productos extranjeros que consume, representa una considerable entrada para el Tesoro Público en impuesto aduanero; el impuesto territorial que la provincia paga no es poco cosa; el ganado entrado de Nicaragua, con pretexto de hacerlos ferrocarril, vigente duran-

te varios años y abolido hace poco, produjo manojos de miles al fondo nacional, etc. etc. Calcule, pues, señor incognito, si el solicitar para obras públicas podrá llamarse mendigar. El Guanacaste pertenece a la familia costarricense; cuando rara vez pide no se puede decir que mendiga, como Ud. erradamente dice.

Deseo manifestar al señor escritor que así como me gustaron unos párrafos de su artículo, deploré la forma un tanto acre y zumbona que sin necesidad emplea contra Antonio Alvarez Hurtado. Yo no estoy de acuerdo tampoco con algunas ideas secundarias del laborioso plan de Alvarez Hurtado que se tomaría como base de discusión, pero de esto a dejar de reconocer que este distinguido compatriota y amigo tiene muchos méritos y capacidades, como los tienen también Francisco Faerron, Francisco Mayorga R., Leonidas Briceño, Anibal Santos, Pablo M. Rodríguez y otros más que han luchado como buenos en pro del Guanacaste, hay una diferencia muy grande. Y si la labor de ellos no ha resultado a la altura de los grandes esfuerzos y empeños constantes que han desplegado, ha sido, en parte, justamente por efecto de las ciegas rivalidades de los círculos locales que ahora estamos tratando de ver si es posible ir eliminando y estirpando poco a poco y, en parte, por la desconfianza e indiferencia de casi todos los gobiernos en cuanto concierne al Guanacaste.

Ya Mayorga Rivas concretó su parecer; Alvarez Hurtado nos presentó un plan meditado que tiene cosas buenas; Leonidas Briceño, Clímaco Pérez, Alejandro García V., Abraham Acosta C., Abel y Benito Mayorga, José María Vega N. y Francisco Carrillo, quienes han correspondido amablemente a mi excitativa, con ligeras variantes de forma, se muestran entusiastas partidarios de la idea primordial de una unión cívica, con base de justicia y sinceridad, entre los elementos valiosos y activos de la provincia. Seguramente oiremos unas cuantas opiniones más, no menos importantes, de guanacastecos que desean de igual manera, la prosperidad moral y material de nuestra región.

Ud., señor incognito, a quien todos desearíamos ver en campo claro, puede ayudarnos con sus luces y simpática pluma en este benéfico debate familiar de ideas en que precisa apartar alusiones personales desagradables, pues revela usted tener cariño por el terruño.

SALVADOR VILLAR

## El Informe del ex-Director del Liceo

Hace días prometimos ocuparnos de este trabajo del Profesor de Estado Lic. don Juan Dávila, hoy ausente del país y que talvez descepcionado, con su corazón yerto se fué hacia su segunda patria donde por sus virtudes personales y buenas cualidades de educador, encontrará campo para su actividad ya en las aulas de los colegios, ya en los campos del Derecho que tanto le atraen.

Mucho sentimos que el informe dicho no se hubiera publicado cuando ese funcionario se encontraba en el país, cosa que parece calculada, para que él hubiera entrado en el debate sereno, en el análisis imparcial de sus apreciaciones. Hoy ya parece extemporáneo hablar de eso, salvo que el cuerpo de profesores sea de nuevo solidario con el señor Dávila, como él lo afirma en

su informe. Pero somos humanos y espaldas vueltas, memorias dadas.

No obstante, de tal informe recogemos el pesimismo de sus frases, la amargura que como cáliz último apura el señor Dávila respecto a aquello que se refiere a la mala educación de nuestra juventud, mala educación que cada día nos lleva al abismo, pues no vemos cuando se levantará esa generación sana, honrada y enérgica que ha de conducir y gobernar el país más tarde, y que ha de responsabilizarlo y defenderlo en los momentos no lejanos en que las águilas bucaneras claven su asquerosa y sanguinolenta garra en nuestra Patria, tan envidiada por su excelente posición geográfica y a veces tan envilecida por sus propios hijos.

El señor Dávila nos da una película bastante grave del malestar que se palpa en nuestra educación, hoy ruinoso y en manos de snobistas que no tienen corazón de maestros verdaderos y que olvidan lo más valioso de la obra educadora, aquella que a Pestalozzi, Spencer y a otros tantos sociólogos y pedagogos interesaba: la obra del corazón, la parte de la moral, la única que queda en el niño, en el individuo y en el pueblo.

El ex-director del Liceo debió haber hablado antes para que su clarinada, ya esfumada en el ambiente, llegara a las almas de nuestros descuidados padres que se preocupan de dar un título a sus hijos, pero no de formarles un corazón de hombres honrados y de patriotas íntegros. Debió el señor Dávila haber dado su toque de alarma cuando él era general y podía organizar y presentar combate con su ejército de profesores y alumnos.

Hoy ya es tarde y su dicho no viene a ser sino una página muerta de la próxima memoria de Instrucción Pública.

Pero, recojamos ese pesimismo, esa queja dolorosa del señor Dávila y analicémosla.

A ello invitamos a todos los profesores, para que vengan a hacer labor que tanto interesa al país, y para la cual libres están a la orden las columnas de este vocero.

LEONARDO Y GERTRUDIS



### Las Garras de la Anemia

oprimen y aniquilan millares de mujeres y muchachas. Poco a poco una palidez mortal cubre su rostro, los ojos se deslustran, sus movimientos se vuelven lentos y toda su actitud revela agotamiento. Si su hija ó su esposa se queja de debilidad, de jaquecas, de dolores a la espalda, carencia de apetito y tristeza, señal de que la anemia se está apoderando de ella. Le es preciso, urgente, obtener sangre pura y rica. Déle desde hoy las

#### Píldoras Rosadas del Dr. Williams

el famoso tónico restaurador, que infunde a la sangre el necesario hierro orgánico, que da salud y vigor y alegría.

Su farmacéutico las tiene

### A la memoria de doña Teresa M. v. de Fonseca

Desearía que mis frases, santalucías que han brotado en mi corazón con la lluvia del llanto, condensaran ese amplio sentimiento que entraña la gratitud de la sociedad alajuelense, proclamando las virtudes de la noble dama doña Teresa M. v. de Fonseca. Su vida fué una Odisea, como una escuela que hay que seguir entusiastas y sufridos. Su alma flota ahora en esta ciudad, cuna de héroes y de ilustres damas, inspirándonos la idea reconciliadora para que fundemos una sociedad ideal de amor y de justicia en que el Orden y el Derecho se ostenten cual sublimes divinidads bañadas por la luz bendita de la paz y de la unión. Al reverenciar su memoria, con santo recogimiento, deposito sobre su tumba una corona de violetas, de las cuales al marchitarse se elevará el aroma divino de la gratitud y la amistad.

ANGELICA DE AGUILAR  
Alajuela, 8 de Abril de 1920

OSTIONES y CAMARONES SECOS, BACALAO de la mejor clase, ARENGUES, SALMUERA y toda clase de latas propias para este tiempo de cuuresma encontrará usted al más bajo precio en

# La MARINA

## Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

## Aviso a mi numerosa clientela

La tienda **LA LUZ** se trasladará el 1º del mes de Abril próximo frente a donde actualmente se encuentra, a sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos.

Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un 20 por ciento más barato que en otras partes.

Antes de comprar en otra parte consulte los precios en la tienda «LA LUZ».

TOBIAS A. VARGAS C.

# De Colombia

## El Presidente Suárez en visita oficial

"Bugá le hace suntuosa recepción y recibió constantes, múltiples y cordiales atenciones de la sociedad. El doctor Leonardo Tasio, jefe distinguido del liberalismo del Valle, fué hasta cerca de Tuluá a encontrar al señor Suárez. Esta tarde hubo una gran manifestación del pueblo obrero como homenaje al señor Presidente, quien pronunció un elocuente discurso en contestación al orador popular. En Tuluá, además de la placa de oro ofrecida por el pueblo al Presidente, le fué obsequiada otra bellísima por los conservadores. Un gran banquete le fué ofrecido por sus copartidarios de Bugá, donde permaneció dos días a ruego de las señoras de la ciudad."

En Palmira la recepción fué delirante y llevaron la palabra, entre otros, el fogoso orador liberal José Manuel Saavedra Galindo (de la oposición a ontrance) y Garrido.

Aun no había llegado a Cali el señor Presidente Suárez y ya estaban allí "los comisionados que vienen a encontrarlo a Popayán".

El 1º de marzo, "en medio de calurosa ovación, entre inmensa multitud de todos los colores políticos, entró aquí, en Cali, el señor Suárez." "Ante una muchedumbre de veinte mil personas, entró a esta ciudad (Cali) el Excmo. señor Suárez. La ciudad hallábase empavesada con el pabellón nacional, desde las últimas chozas, hasta los más suntuosos edificios." En el inmenso desfile, y durante un largo trayecto, distinguidas señoras y señoritas arrojaron profusa lluvia de flores sobre el carruaje en que el señor Presidente

entró con el Gobernador. Todos los ciudadanos, sin distinción política, han presentado sus respetos al primer magistrado, y la masa del pueblo, agrupada frente a la casa presidencial, ha ovacionado al señor Suárez varias veces. Efectuóse un pomposo desfile de la Guarnición y de cuatro mil niños de las escuelas públicas.

"Supera lo indecible el recibimiento hecho hoy al señor Presidente. Todo Cali concurre a la recepción, que resultó imponente, magnífica. (1)

La Asamblea, en corporación, las altas autoridades civiles y eclesiásticas trasladáronse a Palmira para conducirlo hasta esta ciudad.

Al llegar a la estación fué saludado en nombre de la ciudad, por el señor Alcalde, y un grupo selecto de señoritas obsequióle un hermoso ramo de flores.

A su paso por las calles, de los balcones, las damas de la alta sociedad, le arrojaban flores. Toda la ciudad estaba en galanada con el tricolor nacional.

No ha habido una sola nota discordante, ni nada que desdiga de la cultura de este pueblo.

Mañana desfilarán ante el señor Presidente todas las escuelas y colegios de la ciudad y se le obsequiará un banquete."

(1)—Cali era antes el baluarte del radicalismo caucano.

## Mal de salud

Se encuentra el estimable y competente Maestro de Capilla de la Iglesia Catedral, don Roberto Campabadal. Hace algunos días, el estado de salud de este eminente profesor musical es bastante delicado.

Nuestros fervientes votos por su pronto restablecimiento.

Lea los avisos económicos le conviene a Ud.

Tome usted El Imperial Punch que es la bebida popular del día, es delicioso por su sabor, alimenticio y reconstituyente.

De venta en las principales cantinas.

Depósito general: PULPERIA "LA ARTILLERIA" San José

UNICO IMPORTADOR  
**EDUARDO CASTRO S.**  
Telefono 584 -:- Apartado 979

**Ingenio La Mansión**  
**Carlos G. Braga**  
Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.  
Depósito Puntarenas y en San José  
**Sasso y Pirie**

**MARGA INSUPERABLE**  
A LOS  
**PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA**

# HARINA MARINA

## Por las últimas víctimas

Un sentimiento de justicia nos mueve a pedir algo al Poder Ejecutivo que no viene a ser sino un modo de mitigar los sufrimientos de los deudos de los honrados obreros que hallaron la muerte en el desempeño de su labor en

la última catástrofe acaecida en la Estación del Ferrocarril al Pacífico de esta ciudad.

Aquellos obreros que fieles a la ley del trabajo ganaban con la inteligencia de sus cerebros y la fuerza de sus músculos el pan de cada día, perecieron víctimas de un accidente imprevisto y casual. Los dineros que antes llevaban a sus hogares como transformación natural de su energía, faltan ahora y en lo sucesivo.

Y esa falta material se une a la de sus vidas tan preciosas que hacían fulgurar la alegría y el consuelo entre los suyos.

Ha pasado el dolor de los primeros momentos y ahora conviene ir por los fueros de la justicia acordando un auxilio estable a las familias de los que perecieron.

Bien sabemos, por informes extraoficiales que la Administración del ferrocarril, seguramente autorizada por el Ministerio de Fomento ha enviado algún socorro monetario a los que hoy lloran la desaparición de sus seres queridos, pero queremos algo definitivo.

Respetuosamente pedimos al Ejecutivo que acuerde desde ahora las pensiones del caso, ya que aquellos obreros estaban al servicio de la Nación.

Si, que el Gobierno acuerde desde ahora un subsidio para las viudas y hermanas de los fallecidos para que las penas y la miseria no lleguen a sus hogares hoy tan tristemente abatidos y consternados.

## Médicos y Farmacéuticos

El Consejo Superior de Salubridad solicita la cooperación de los señores médicos y farmacéuticos, con el fin de que se trasladen a las regiones más atacadas por la influenza y que carecen aun de los servicios de esos profesionales.

Entre otros, se necesitan médicos para Siquirres, Santa Cruz de Turrialba, Pacayas y Cervantes, para los distritos del cantón central de Cartago, Tarrazú, Puriscal, Naranjo, Alfaro Ruiz, San Carlos, Miramar, Nicoya y Juntas de Abangares. Se reciben solicitudes en la oficina del Consejo Superior de Salubridad.

San José, marzo 13 de 1920

## Cosas y casos mundiales

### Amado Nervo.—Sus últimos momentos

En Montevideo sorprendió la muerte, al gran poeta cristiano. A su lecho de dolor fué a visitarlo el doctor Zorrilla de San Martín, con el propósito de proporcionarle los consuelos de la Santa Religión Católica. Hallándolo sólo, le preguntó por su salud, y el poeta le contestó: "El dolor, el amigo dolor, siempre acompañándome." —"Pues al amigo dolor, al hermano dolor, le contestó el doctor, se le puede santificar y convertir en una fuente de consuelo. El primer santo que entró al cielo fué llevado por el dolor. Para eso hay que hablar con Jesús de cruz a cruz." —"Qué cosas más hermosas, me está usted diciendo, replicó Nervo." —"Sí, le dijo el doctor: Dimas desde su cruz habló a Cristo crucificado con él, en el mismo calvario; y Jesús no olvidó a su compañero en el dolor, y lo llevó al cielo." —"Bueno, contestó, con decisión, Nervo; llame usted al sacerdote."

El doctor se lió presuroso, y pronto volvió con el Padre Benítez, eminente Jesuita; pero cuando llegaron, ya había allí varios amigos del enfermo, entre ellos, algunos liberales muy arraigados, quienes comenzaron a poner toda clase de dificultades, para que no se confesara: "Es una imprudencia... Está durmiendo... Puede impresionarse..." decían los falsos amigos del poeta; y cuando ya el Padre Benítez iba a retirarse, en silencio, se oyó la voz del enfermo que rogaba le dejaran entrar al confesor.

Entre el mudo y profundo desconcierto de los liberales, entró el Padre a la habitación, contesándose Nervo con toda calma y sosiego: "¡Qué paz, qué tranquilidad siento en el alma!" repetía después Nervo, dirigiéndose al doctor Belaunde, Ministro Plenipotenciario del Perú, en Montevideo. —"¡Qué suavidad tan grata, siento en mi espíritu. Qué bueno es confesarse!"

Dos días después la Buena Muerte sentó sus reales en el lecho del gran poeta mejicano. Momentos antes, llegó el doctor Belaunde, y viendo que el enfermo no tenía en su lecho ningún objeto religioso, buscó en las valijas y encontró el crucifijo que Rubén Darío le había regalado al poeta creyente. Recibiólo Nervo, con gran amor y cariño; y con una calma y fervor sorprendentes, exclamó: "¡Señor, Señor...! y apretando fuertemente al crucifijo sobre su corazón, entregó su alma al Creador!"

(Tomado de la Revista Católica "El Paso.")

### Suicidio romántico

(De "El Colombiano" de Medellín.)

"El 13 de noviembre pasado, en el pueblo de Segovia, Dpto. de Antioquia en Colombia, Rafael Bedoya, joven de 18 años y su novia Teresa Suárez, niña encantadora de 16 años, se encerraron en una pieza, con el premeditado objeto de suicidarse. Sentados en el lecho, Bedoya le dió a la Suárez tres balazos en el corazón, y luego se disparó él uno en la sien derecha, muriendo ambos instantáneamente. Dejaron escritas algunas cartas de despedida. Querían unirse, para siempre, en el sepulcro; porque no había motivo para demorar, por más tiempo, ese viaje fatal! Se amaban desde niños; y la autopsia puso en evidencia, que la joven bajó al sepulcro completamente pura."

¿Estarían acaso, trastornados por la ponzoña de Cayetano Rampañeta, (a.) Gabriel D'Anunzio, con la lectura de su libro infernal "El triunfo de la muerte", que empuja al suicidio? Lástima tristísima del vacío en la Fé!

ARGOS.



Nueva Piel en 45 Días

A este paciente, cubierto literalmente con una enfermedad de la piel, se le limpió todo su cuerpo y se curó permanentemente en 45 días, saliendo nuevo cutis; sin dolor, comezón o irritación.

Este hecho parece increíble, a la par que centenares de otras curaciones efectuadas por el

EL LAVOL cura la piel partida, llagas supurantes, costras duras ó escamas, ampollas aguanosas, erupciones irritadas, granos, ronchas, etc. Toda picazón desaparece instantáneamente.

En venta en todas las droguerías y farmacias

Depositarías Generales:

THE COSTA RICA MERCANTILE CO., San José

Madres Católicas

La asociación de Madres Católicas celebrará asamblea el miércoles próximo en el Colegio de Sion a las ocho y media de la mañana. Como en ella se tratarán asuntos vitales, se encarece a todas las socias su asistencia puntual.

RAFAEL MEZA N. CIRUJANO DENTISTA

Oficina 50 v. Noreste al del Edificio de Correo Extracciones sin dolor

## De San Rafael de Poás

La Junta Auxiliar de Socorros de este distrito nombró en su primera reunión las siguientes comisiones para que visitaran por calles las casas donde se encontraban enfermos pobres a fin de socorrerlos.

Calle de la Escuela: doña Delfina Solís de Rodríguez, señoras Delia Mora, Lucía Castro y Bersabé Céspedes.

Calle Solís: Doña Maclovia Cordero de Rodríguez, señoras Delia Murillo y Felipa Chaves.

Calle Las Cabullas: Doña Rosa Rojas de Murillo y señora Albertina Azofeifa.

Calle del Centro: doña Engracia Solís de Murillo y doña Dominga Chaves de Ugalde.

Comisión de Caballeros para solicitar recursos de las personas pudientes: don Heliodoro Rodríguez, don Leonardo Solís y don Pedro Chaves.

La Junta ha socorrido ya varios enfermos.

Lista de contribuyentes:	
Don Leonardo Solís	\$ 25
„ Manuel Chaves	„ 20
„ Melisandro Murillo	„ 15
„ Luis Rodríguez	„ 15
„ Heliodoro Rodríguez	10
„ Juan Hidalgo	10
„ Ricardo Azofeifa	8
Dña Filomena Solís de Chaves	5
Don Mateo Murillo	5
„ Jenaro Chaves	5
„ Eriberto Solís	5
„ Ezequiel Solís	4
„ Alejandro Chaves	3
„ Joaquín Chaves	3
Dña Inés Rodríguez de Solís	3
Don Casto Chaves	1
„ Manuel Rojas	1
„ Luis Castro	2
Dña Rosa Solís de Murillo	0.50

## El 11 de Abril en Alajuela

Existe gran entusiasmo en esta ciudad, por la celebración del próximo 11 de Abril.

La comisión, integrada por un grupo de alegres jóvenes, trabaja empeñosamente en ese sentido.

La Municipalidad, reunida ayer en sesión extraordinaria, acordó ayudar les con quinientos colones.

Los festejos comenzarán el sábado. El domingo en la mañana habrá juegos de Sport; fiesta en el Parque de Santamaría y carreras de Cintas.

A las tres de la tarde, tendrá lugar en la Plaza de Sport, una interesante partida de Foot Ball, entre un buen team de esta ciudad y el 1º de la Libertad. Estos últimos, vendrán en un tren especial.

En la tarde, habrá elevación de globos y Recreo en el Parque Santa María.

En la noche, paseo de antorchas—iluminación de Parques—Juegos Piro-técnicos y Concierto de Gala en el Parque Central.

CORRESPONSAL

### Colegio Montero

Kindergarten — Internado  
Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales  
Los certificados tienen valor legal  
Se enseña INGLÉS en todos los grados  
Pida Prospectos Teléfono 1646

### JOSE A. CHAVES P.

AGENCIAS : CIRCULACIONES  
Servicio de funerales.—Revisitas y periódicos nacionales y extranjeros.  
COBROS Y COMISIONES  
Guadalupe de Goicoechea, San José, apartado 49

## A los comerciantes de toda la República se avisa

La Jabonería Iberia ha resuelto el difícil problema en beneficio vuestro y de los consumidores, de VENDER un JABON BUENO y BARATO. Solicítamos cajas vacías en buen estado. —:— San José. —:— Apartado 1054.

El Administrador, CARLOS SOLEY GUELL

## Harina

La mejor que ha llegado al país tiene para la venta

Tomás Fernández y & Hno.

LA INDIA

APARTADO 614

TELEFONO 198

## Costa Rica Oil Corporation

Mr. Herbert G. Wilson ha sido nombrado representante de esta Compañía en sustitución del señor Clarence F. Elder. Las oficinas de la Empresa se hallan en la calle número 32ª Norte, lado norte del Telégrafo, edificio antiguamente ocupado por la Corte de Justicia Centro-Americano

## GIRALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

### La Feria La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas. tiene a la venta las famosas pastillas

Conciertos por los mejores profesores. COUGH DROPS

especiales para la tos

Teléfonos 348-729

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

## EL SILABARIO CASTELLANO

por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición

PRECIO: 50 cts, \$ 5.50 la docena y 45.00 el ciento

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

CAFE MOLIDO

De todo precio y calidad, vende la fábrica de Fernando Castro Avilés Frente al lado Norte del Mercado Teléfono 773 San José Costa Rica

CAFE MOLIDO

# SOMBREROS DE PITA

OCASION PARA SEMANA SANTA.—La SOMBRERERIA IMPERIAL, de Federico Aymerich, situada al Este de la Botica Oriental, acaba de recibir un surtido completo de sombreros de pita, de todas clases y tamaños, entre ellos pequeños para niños, que puede vender por mayor y al detal, a precios tan módicos que no admiten competencia.—San José, Costa Rica.

## ALMACÉN

DE

RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS

Grandes ventajas para los comerciantes

Ventas al por mayor

### Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

### Movimiento Diario

#### NACIMIENTOS

José Angel Ramírez.

#### DEFUNCIONES

Mateo Espinosa, 40 años, de Puntarenas.

Marcial Castro, 1 año, de San José.

José Angel Hidalgo, 5 años, de San José.

Ada Zeledón, 10 meses, de San José.

Dolores Gómez, 4 meses, de San José.

#### CORREOS

El domingo próximo a las 8 a. m. se despachará correspondencia para Europa y Es-

tados Unidos vía New York por el vapor "Calamares".

Hoy a las 8 a. m. se despachará correo para Centro América por el vapor "Salvador".

#### HOTELES

##### Continental

Ramón Charpantier, de Puriscal.

##### Europa

Pablo Prásch, de Chile.

Max Lehickerduard, de Limón.

##### Central

Luis Jiménez, de Limón.

##### Washington

M. M. Rivera, de Guatemala.

## AVISO

Se pone en conocimiento del público que la desinfección de las ropas, frazadas, colchones etc. de los enfermos o fallecidos de influenza, se hará gratuitamente en el "Autoclave" del Hospital de San Juan de Dios los días lunes, martes y miércoles.

El Consejo Superior de Salubridad.

### LA LIBRERIA Española

DE MARÍA V. de LINES

Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayados común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, cascuillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcón tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado; Catecismos, Historia Sagrada, compases, doble decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE

María V. de Lines

y quedarán Uds. satisfechos tanto de la buena clase de mercaderías que recibirán, como de la prontitud y esmero con que serán atendidas sus órdenes.

### Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA  
Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

### Ahora que llueve

Y que los paraguas están caros, mande arreglar el que tenga viejo a mi taller. Le que dará excelente.—25 varas al Sur del "Cometa", por la Merced.

MANUEL REGO

### La Japonesa

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés. Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos. Depósito general: 50 varas al Oeste de la Uvita.

### VICTORIA ARAGON

Sea las marcas más populares de AZUCAR. Useos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente al Royal Bank LIMON Frente al mercado.—GUILLELMO NIEHAUS.

### Dr. Rafael Cruz

CIRUJANO DENTISTA  
Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

### Contribución

para comprar el campo donde fué sepultado don Nicolás Hidalgo y colocarle una lápida.

(Continúa)

Dr. Don Manuel J. Flores	3.50
B. " Víctor González	
Flores	1.00
Lic. " Bernardo Benavides	5.00
Antonio Gutiérrez	1.00
Tranquino Uiloa P.	2.00
Jacinto Trejos	2.00
Juan Negrioi	2.00
Julio Chaverri	1.00
Silvio Negrioi	3.00
José J. González P.	2.00
D.ña Regina M. v. de Zamora	4.00
Elisa U. v. de Gómez	1.00

### Cervecería Traube

Esta fabrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

### Anibal Santos

ABOGADO Y NOTARIO  
Ofrece dirigir ante la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las deficiencias.

### Marciano Acosta

ABOGADO Y NOTARIO  
Al lado Sur de la Catedral entre el Hotel Washington y el Registro Civil.

### OSTEOPATIA

Todo el que desee el servicio de esta nueva ciencia puede obtenerlo en mi casa de habitación, 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de la Vaca.

ALEJANDRO VARGAS ARAYA,  
Osteópata graduado en Chicago.

### Adelaida Solórzano

OBSTETRICA  
Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington

### Dr. Julio C. Ovarés

Clinica 50 varas al O. del Hotel Francés  
Horas de Consulta de 9 a 10 a. m. y de 1 a 3 p. m.

### Impuestos Municipales

No está por demás recordar a los vecinos de este caudón, que durante los primeros 15 días hábiles de este mes se deben cancelar los servicios municipales que comprenden el segundo trimestre.

Por descuidarse se verán expuestos a la multa de 50 o/o que la ley dispone.

La formalidad de este aviso la han suprimido todos los Municipios, lo que no es muy correcto, pues antes con puntualidad se hacía en "La Gaceta".

### Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones.

El llavero perdido con varias llaves es una cadena de plata y una plaquita con las iniciales J. P. A. Se dará una buena gratificación a quien lo entregue en la oficina de J. P. Arango y Cia., Inc. contigua a La Alhambra, o en la casa de habitación del Sr. Arango, 150 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.

### HOMEOPATIA.

Compro libros en cualquier idioma.  
El Zapote desapareció la noche del jueves pasado una yegua blanca, mosqueada, como de 6 años de edad, mostrénea y de tamaño regular. Su propietario señor Maurilio Obando dará una gratificación a quien dé informes acerca de su paradero.

CASA de habitación, con jardín en frente, propia para familia con niños, se vende. Informes en la Librería Lehmann.

LA FABRICA NACIONAL DE LICORES compra hasta cincuenta libras planta de Yerbabuena.

En las Minas de Abangares se están haciendo la mayor parte de los trabajos por contrato, se contrata hasta dos bancos enteros. Capacitados de mina pueden recibir toda clase de informe, dirigiéndose a la Oficina del Administrador General de la mina.

INFLUENZA, INFLUENZA. Nuestras capsulas "CONTRA INFLUENZA" ya es un famoso remedio recomendado por todo el que las ha probado. Ya está para llegar el famoso LISTER-WASH, antiséptico sin igual, importado exclusivamente por nosotros.—FARMACIA GRILLO.

### A. Boletti Fait

ARQUITECTO

Apartado 451  
Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

Vinos tintos de mesa, de las mejores marcas Españolas, ofrece a su numerosa clientela, La pulpería "La Artillería"

Esquina frente al costado oeste del Banco Internacional.

### Homeopatía

Tenemos encargo de comprar obras que traten de Homeopatía. No importa que estén en inglés, francés, italiano o alemán.

### Canoas y canalones

Antier fué el primer aguacero formal de la temporada que vino a lavar nuestros malolientes caños y a refrescar la calzada atmosférica.

Y a ese propósito recordamos a las autoridades municipales la revisión de las canoas, pues buena cantidad están malas, restando su contenido sobre los transeuntes.

Buena era que por los precios de los materiales de hojalatería en los últimos años se tuviera alguna compasión a los propietarios, pero ahora ya han rebajado y no es justo llevarse esos baños improvisados y que unos vecinos mantengan en buen estado los canalones, mientras otros los descuidan.

EL IMPERIAL LUNCH es la crema real del Japón, la bebida exquisita de toda persona de buen gusto. Nunca falta en la mesa de los salones aristocráticos, pídale en todas las principales cantinas o en su depósito general.—PULPERIA LA ARTILLERIA.

### NUESTRO AMIGO DON MARCELINO COTO

Ofrece al público y a su inmensa clientela los servicios de dos muy competentes barberos en su barbería situada 50 varas la Oeste del Hotel Francés.

### En España importan ahora mucho más

Desde el 8 de octubre rige en España la jornada de ocho horas para todas las industrias, sin más excepciones que las que indique el Instituto de Reformas Sociales.

A consecuencia de las frecuentes huelgas, seguidas del lock-out ha hecho que en Cataluña, con la producción mucho menor, se encarezcan algunos artículos que antes no permitían la competencia al similar extranjero y que ahora pueden ser importados, como las medias y calcetines, que ahora se llevan en grandes cantidades de los Estados Unidos.

### Desfile de autos y motocicletas

Reanudados ya los festivales por la venia de la Junta de Salubridad, se piensa de nuevo en la gran parada de autos que había sido postergada por la fiebre grippal.

El proyecto ha de revivir dentro de breves días y despertará un entusiasmo desbordante, pues participarán más de 50 carros artísticamente engalanados. Además, ahora hay una ventaja, y es que el polvo va extinguiéndose.

### GRACIA

Eché en la alcancía de los pobres, dos colones por la curación que de un amigo me hizo el glorioso San Antonio por medio de mi Señor y mi Dios.

Recomiendo a todos los atribulados, que tengan fé al expresado Santo, porque el los sacará de cualquier fatal estado en que se encuentren.

Miguel Rodríguez Ch. Heredia

### Elaboración de juegos artificiales

Al frente de la elaboración de juegos pirotécnicos en Heredia se halla actualmente el joven don Euacbio Chaverri Rojas, quien posee vastos conocimientos y larga experiencia en el arte, toda vez que al lado de su señor padre ejerció la pirotecnia.

Ya saben pues todos los patriotas que los trabajos se proseguirán con el mismo esmero que hasta aquí y que la elaboración no será en nada inferior a la de antes, pues la Casa se empeña en conservar la buena reputación de que goza con justicia en toda la República.

### Himeneo

El anterior lunes sellaron su dicha ante el altar católico don Adolfo Aguirre y la señorita Paulina Rodríguez, ambos vecinos de esta capital y a quienes el señor Presb. don Alejandro Porras dió su bendición en la misa de seis, ante numerosa concurrencia y los padrinos don Alberto Blanco, don Ricardo Castro, Sta. Marta Castro, Dr. don Rafael Cruz Meza y Sta. Celia Fernández.

Vaya nuestra personal manifestación de imperecedera felicidad para el nuevo y venturoso hogar.

### El Día Social

—Va mejorando don José Luis Sáenz, lo que mucho nos alegra.

—En la ciudad de Cartago contraerá matrimonio don Arturo Pacheco con la señorita Rosa Oreamuno; les anticipamos nuestras felicitaciones.

—De Alajuela estuvo en ésta don Luis Montoya.

—Don Luis Gutiérrez tiene enferma a su estimable señora, por cuyo motivo hubo necesidad de traerla a esta capital.

—El Lic. don Marciano Acosta ha fijado su residencia en esta capital en vez de San Francisco.

—Don Juan Bautista Quirós pasa por la pena de tener enfermo a uno de sus niños.

—Para Monte Redondo partió don Jorge Richmond.

—Don Rubén Umaña, Médico de Sanidad Marítima de Limón regresó a su puesto.

—Ha mejorado ya la señora de don Augusto Mongalo.

—Va mejorando la señorita Julia Alvarado Alvarez.

—Un pequeño cambio favorable ha habido en la salud de don Juan José Monge.

—De Santa Ana vino el Pbo. don Manuel Zavaleta.

—De villa Paraiso regresó nuestro excelente amigo el Presbítero Cascaño.

—Don Hernán Solano, ha sufrido una herida de bastante cuidado, que mejore. El Dr. Beeche fijará su residencia en el nuevo edificio que le compró al señor Sabatino, en los alrededores del Morazán.

### Del Barrio Amón

Ya parece que el señor Gobernador se compadeció de las calles de esta pintoresca zona de la capital. Hemos visto unas dos cuadras arregladas y pavimentadas. La decisión ha sido buena, pues por allí no podían pasar los vehículos. Si resta que el último trecho de la Calle 13 y que forma la entrada de la Fábrica Traube se macadamice, más por ser el punto de comunicación con la carretera de Asís.

Es bueno también que el señor Director de Correos mande arreglar un buzón que se encuentra allí semidestruido o sino que ordene arrancarlo, pues es antiestético y los chicos acabarán por destruirlo.

## AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hno., LA INDIA

TELEFONO 198

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE